

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes 15 de Febrero de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 60.

En la Diputación.

Saben nuestros lectores que los diputados liberales Sres. Diez y Santos al acordarse los nombramientos de médicos propietario y suplente de la comisión mixta de reclutamiento, protestaron salvando los respetos debidos al señor gobernador, de la validez del acuerdo y de la sesión en que se tomó por haberse celebrado el 23 de Enero, día de fiesta, santo de S. M. el rey, y por lo tanto inhábil para ninguna función administrativa. Teoría que es la de la ley, y que fué violada por los que tenían el deber de seguirla.

Los vocales de la comisión Sres. Brioso, Santiago y Miguel, separándose del buen criterio, y sin tener presente que la diputación había de revisar el acuerdo, sostuvieron que podía y debía celebrarse la sesión convocada.

Celebróse esta, dando por resultado los nombramientos de los Sres. D. Niceto Rivera y D. Manuel Carrascal, por cuatro votos y dos papeletas en blanco, que serían seguramente las de nuestros dos amigos antes citados.

Pues bien, convocada la diputación a sesión extraordinaria para tratar del asunto indicado, se pretendía por la minoría conservadora que aquella confirmara acuerdo tan en oposición con lo preceptuado por las leyes y no se citaba otro argumento ni otra razón, que la de que la diputación aprobaba, *las más de las veces*, los acuerdos de la comisión. Teorías verdaderamente peregrinas y nuevas, y que de cumplirse anularían por completo las facultades de la corporación provincial.

No, señores de la minoría conservadora. Las resoluciones de la comisión se aprueban por la diputación cuando son justas y están inspiradas en las leyes, pero cuando a estas se falta de una manera tan descarada y con aparatos de tanta violencia, aquellas se anulan, porque la diputación de Zamora, organismo que estudia y medita con verdadero interés todas cuantas cuestiones se relacionan con la provincia, no puede dar validez a lo que seguramente traería consecuencias funestísimas.

Pero no es esto solo. En la sesión del sábado se produjo por dos diputados conservadores un espectáculo nunca visto en la diputación y que no volverá a repetirse seguramente por la seriedad y dignidad con que siempre ha procedido corporación tan respetable. Revocado el acuerdo de la comisión, formularon protesta, equivocadamente, según después manifestaron, dos diputados conservadores, diciendo uno de ellos «que se retiraba del salón porque no se cumplían las leyes.» ¡Hasta dónde llega a oscurecer la pasión, la inteligencia y la justicia!

Requerido por el señor presidente para que no se ausentara de la sesión y apercibiéndole de desobediencia, contestó: «Que con conciencia de desobedecerlo, se salía del local.» Esta agresión produjo las protestas consiguientes y restablecida la calma, los dos diputados conservadores aludidos, dicho sea en su honor, dieron explicaciones tan extensas, que merecie-

ron de sus compañeros el olvido de lo ocurrido.

El periódico *La Opinión*, tergiversando los hechos, censura, no a sus amigos, verdaderos responsables del escándalo del sábado, sino a la diputación, que inspirándose como siempre en elevados criterios, protestó de aquella escena que no tenía precedentes en la corporación.

La opinión, *no el periódico*, ha comentado y comenta con la acritud que merece, el propósito de obstrucción irrespetuosa de la minoría silvelista y canovista, y aplaude sin reservas a la mayoría liberal y a la diputación, que en uso de su perfecto derecho votó la revocación de los acuerdos tomados en un día de fiesta tan señalado como el día 23 de Enero, nombrando médicos de la comisión mixta a los Sres. D. Francisao Piorro y D. Manuel Carrascal, que por su idoneidad y su buen crédito, son tan dignos de ser elegidos como lo fuera el señor don Niceto Rivera, candidato de los conservadores.

MENUDENCIAS

Cosas vistas en pocos días, por el autor de esta menudencia:

Un individuo que con una hoz *pelaba* la corteza de los árboles del paseo, en la puerta de Santa Clara.

Un vecino que se rompía el alma en la calle de *Quebranta-huesos*, que está componiéndose desde Diciembre.

Un grupo de muchachos tirando piedras a los reflectores del futuro alumbrado, en la calle del Medio, al ladito del *churro*.

Otro ídem, ídem, en Santa Clara.

Otro ídem, ídem, en la plaza de Moyano.

Otro ídem, ídem, en los Descalzos.

Cosas que no ha visto:

Un agente municipal en ninguna parte.

SECCION RECREATIVA

Ripios y otros excesos.

Y confiesas sin rubor

que no eres el escritor

á quien yo me he referido?

Pues tienes tal parecido

que no puede ser mayor:

Análogo en el pensar,

igual gracia en escribir,

tono idéntico al hablar,

y *esa* vis particular

que lo suele distinguir.

Pero á creer me acomodo

tu franca declaración,

por tener la convicción

que no miente de ese modo

quien ama la religión.

Seguirá el asunto á obscuras

hasta ver si tu derramas

luz con las coplas futuras.

Ahora di: lo de *las curas*

¿es á caso por las amas?

Después del golpe del 23.

Mal quiere *La Opinión* á los liberales con quienes vivió, hasta que aquel asun-

tillo del laboratorio lo llevó al Aventino, desde donde descendió al campo conservador, del cual le aventó también aquella pequeñez del acta en las últimas elecciones provinciales.

Pero este agravio, con ser el último, está en el ánimo del colega más olvidado que aquella ya antigua y supuesta preferencia que no nos perdona.

Al leer su artículo del sábado «Lo temido», nos parecía que no era una plaza de médico la que la Diputación había provisto, sino la propia dirección del laboratorio municipal.

Después del *golpe de estado* del 23 de Enero en la Comisión provincial, el colega estaba tan regocijado, que parecía que la credencial había caído en su propia redacción, y aquella alegría le hizo olvidar dos nombres entre los profesores aspirantes, que juzgaba dignos de ocupar el puesto allí adjudicado *manu militari*; pero reconociendo seguidamente en ambos cualidades sobradas, sino con gran espontaneidad, con sinceridad manifiesta, dedicando á los dos frases lisonjeras que hoy vemos que eran el *punte de plata* que se pone al enemigo que huye, y ahora que aquellos dos señores, *precisamente aquellos*, han sido los nombrados, ya encuentra *barrenada* la justicia ¿y por quién? Por los pícaros liberales que han llevado la política á la Diputación, nombrando para un servicio á dos médicos, que no sólo no figuran como liberales, sino que alguno pasa por radicalísimo enemigo de nuestras doctrinas.

La Opinión entiende que allí se debía adjudicar un *premio á quien lo hubiera menester*, una cosa así como una pensión de Montepío y.... ahí le duele.

La Diputación creía que siendo el médico en las quintas el recaudador de la más penosa de las contribuciones, debía garantizar por todos los medios el más escrupuloso celo en ese cometido.

Conservadores y liberales habían creído descubrir cada uno dos *especialistas* en la materia, y presentadas una frente á otra ambas soluciones, triunfó la de los liberales, inspirando á nuestro inquieto colega esa colección de frases hechas, que los liberales no pronunciaron, ni siguiera cuando sus adversarios en aquella casa votaron aquellos mil duritos de sueldo para su presidente, que los liberales no aceptaron para sí.

En esta ocasión los conservadores no han quedado contentos, es cierto; pero tampoco agraviados, díganlo todos ellos, díganlo los individuos de la comisión que pudieran ser los más sentidos y díganlo el mismo señor Vázquez de Parga. Dígan si en el procedimiento tienen de los diputados liberales la menor queja, y no les pedimos que manifiesten si en la sesión estuvieron correctísimos nuestros amigos, porque en aquel acto así lo declararon sus adversarios de quienes recibieron cumplidas satisfacciones por alguna intemperancia, siempre inevitable en discusiones muy movidas. Dígan también los conservadores, diputados ó no y la propia *Opinión*, si queda bastante garantida la justicia en las operaciones de quintas.

Aquí no ha habido, pues, más agravio que *La Opinión*, que desde que no tiene campo propio, tampoco tiene la me-

yor fortuna al espigar en los ajenos causas simpáticas que defender, y cuando no tiene cerca una como el *golpe de estado* del 23, las busca lejos y defiende á los *purísimos* concejales de Madrid. De tal manera, resulta que los dos médicos designados por la Diputación, van á encontrar mayor satisfacción todavía en verse repudiados por *La Opinión*, que en contar con la confianza de la provincia.

Nos adherimos á las conclusiones del colega pidiendo que se publiquen los expedientes á los que hace pocos días daba tan escaso valor, que decía bastaba ser licenciado en Medicina para obtener la plaza á que se aspiraba, y lo mismo nuestros amigos de la Diputación, que los agraciados, agradecerán á cualquiera que amplíe informaciones, busque datos, denuncie cuanto sepa, sobre sus faltas de condiciones, ó cualquier otro particular que los desfavorezca, admitiendo el testimonio de sus adversarios, que ninguno vivimos en el extranjero, y la historia y procedimientos de todos, en todas las quintas está escrito por toda la provincia en la conciencia pública y nos parecerá bueno todo medio que de investigación de conducta, méritos y servicios, proponga ese nuestro mal humorado colega á quien *no le duelen prendas*.

En el Teatro.

Siguen siendo las reuniones de la verdadera animación, y el sitio donde se ven máscaras alegres y tan ingeniosas, que todos celebran sus chistes; ni por un instante se nota aburrimiento allí.

Anoche daba gusto ver el salón; había gran variedad de trajes, algunos de mucho coste, especialmente el de dos charras que, además de la gracia con que lo llevaban, hacía buen golpe de vista las muchas gargantillas, las luengas cadenas y ricos pendientes de oro con que se adornaban estas dos señoritas.

También gustó mucho un grupo de se-gadoras, que sin necesidad de los ardientes rayos del sol canicular, se sentía en lo interior de las venas el fuego que comunicaban las fogosas miradas de las chicas que componían tan hermosa *cuadrilla*.

Hubo muchos *bebés*, bonitas *cantivas*, gruesas *labradoras* y algunas *chulas*.

Y lo que más me agradó fué una arrogante *lechera*, que para mí la quisiera.

¡Vaya si la quiero yo!

Lucio.

En el Casino.

Acusaba anoche la desanimación de su velada las tristes impresiones que la semana ha dejado en nuestra sociedad.

Es grato ver cerrada la puerta al individualismo y notar en una ciudad de relativa importancia y regular población, la solidaridad de sentimientos entre sus habitantes y el interés general por el bien de los demás y el sentimiento de todos en la desgracia de uno.

La inesperada muerte de Antonio Santiago (q. e. p. d.) ha conmovido no ya

á aquellos que siempre han de llorarlos, sino á muchos á quienes sólo las relaciones de vecindad y sociales, aquí más estrechas que en ninguna parte, pudieran obligarles.

Esta sentidísima desgracia fué causa, sin duda alguna, de que el círculo estuviese anoche casi desierto; aquellos á quienes el parentesco con el malogrado joven alejaba de allí y los muchísimos que entendieron que á su amistad con su atribulada familia debía esa consideración, eran bastantes para dejar aquellos salones con las once parejas que, sin embargo, no daban señales de estar descontentos.

Siento que después de dos semanas de forzada ausencia tenga que registrar nota tan poco grata, enfrente de la cual sólo tengo á mano, para ofrecer á mis lectores como más satisfactorio, el espléndido agasajo ofrecido ayer por el incomparable Valentín Mireles, con motivo de sus días á cuantos amigos fueron á felicitarle.

El simpático y veterano anfitrión abre en este día todos los años su casa de par en par, á todas las horas, y no deja que salga nadie sin ser obsequiado.

Los muchísimos que ayer usaron y yo creo que abusaron de su amabilidad, pudieron admirar ya adelantada la notabilísima obra que pronto tendrá terminada el habilísimo artista.

Es un magnífico manto de raso blanco que Valentín dedica á Nuestra Señora del Tránsito, y en el cual ha de trabajar sólo desde el primer trazo de su notable dibujo hasta el último hilo de N. S., y cuyo coste, no pequeño, ni que decir tiene, que lo sufraga íntegro.

Felicidades, Valentín, y salud para concluirlo.

Y á mí para verlo.

Ruidos.

Para Sayago.

Nuestro querido amigo y jefe D. Federico Requejo, hondamente preocupado por la aflictiva situación de la comarca que representa, ha trabajado y trabaja sin descanso por alcanzar del gobierno la inmediata ejecución de la carretera de Fonfria á Ledesma en los trozos que afectan á Sayago, como medio de combatir en parte la grande miseria que en aquella comarca se siente, proporcionando con ello trabajo y recursos á infinidad de personas y familias que carecen en absoluto hasta de lo más necesario para la vida.

No ha muchos días, dirigimos al señor ministro de Fomento y director general de Obras públicas nuestras súplicas en demanda de protección para ese desgraciado partido de Sayago, víctima de la más espantosa miseria: como único medio de aliviar en parte tan aflictiva situación, exponíamos la necesidad de proporcionarles trabajo, con la inmediata ejecución de la carretera proyectada.

Pero los días pasan, las obras no comienzan y en tanto la necesidad apura, la miseria cunde y el hambre llega á todas las familias; urge, pues, el remedio y urge que el gobierno atienda cual es su deber, al alivio de tanta desgracia.

Ya saben los lectores de este diario, que nuestro Excmo. Prelado, conociendo la aflictiva situación de los pueblos de Sayago, ha hecho cariñoso llamamiento á los generosos sentimientos de sus diocesanos, promoviendo una suscripción, que esperamos será secundada por todos.

Nuestro querido amigo el Sr. Requejo, tan pronto como tuvo conocimiento

de la iniciativa del señor Obispo, remitió la cantidad de mil pesetas, como donativo que hace para la suscripción iniciada: no se contenta, pues, el representante del distrito de Bermillo con poner todas sus influencias al servicio del país, sino que también contribuye con una respetable cantidad al alivio de la miseria que padecen sus electores.

Aunque no estamos autorizados para dar publicidad á este acto generoso del señor Requejo, justo es que su distrito sepa y conozca cuanto su diputado hace en beneficio de aquel.

VARIEDADES

EL TORO ENMAROMADO

Cada pueblo tiene una nota particular que le caracteriza.

La del de Benavente consiste en este toro enmaromado, que, desde tiempo inmemorial viene exhibiéndose por las calles públicas la víspera del Corpus.

Quien desee la desaparición de esa fiesta, ni es hijo del pueblo ni digno de vivir entre nosotros.

Ni las formas poéticas, ni nuestro popular cornúpeto están llamados á desaparecer.

Es una institución cimentada en los más altos principios tauromáquicos, y de tal manera unida á nuestro modo de ser, que los benaventanos de raza, cuando en los quince días que preceden al aniversario rezamos el padre nuestro, al llegar á aquello de «dánosle hoy», no nos acordamos ni nos referimos al pan sino al toro, y de todo corazón pedimos á Dios que nos le de el día acostumbrado.

Hay quien dice que el acto es brutal, grotesco y cruel.

Pero eso no pasa de ser una errónea apreciación de los profanos; nosotros, los facultativos, le llamamos *pane nostrum vita populi, progresus humanitatis*; y no es solo que lo digamos nosotros, sino que lo dicen también cuantas eminencias se han ocupado del asunto.

Además, la naturaleza humana nesita, á veces, desahogos contrarios á ella; y nosotros no podemos pasar sin este.

Hay pueblos que tienen en el centro de sus plazas, estatuas de aquellos de sus hijos que brillaron en algún ramo del saber humano.

Nosotros no nos andamos por las ramas y las sustituimos por fuertes argollas de hierro, elocuente testimonio de gratitud hacia aquellos de nuestros toros, que después de haber dado fuego, acusando las cuarenta á los que le tendían el capote, entraron victoriosos por las puertas del Matadero municipal.

No perdemos la esperanza de ver en la Plaza Mayor ó en la del Grano, algún monumento simbólico mandado levantar por algún ayuntamiento, celoso por nuestros intereses, á la vez que por nuestro buen nombre.

Hay quien supone ya ideado ese monumento en la forma siguiente:

El pedestal lo constituirá una gran argolla, de la que se arranea una artística columna, rodeada por una maroma, á imagen y semejanza de la auténtica, sujeta á las astas de un hermoso toro que descansa sobre la columna.

En letras de oro (que Dios proveerá) ostentará una inscripción al tenor.

«El ayuntamiento de Benavente á el Careto, bicho de gran poder, que rompió la maroma el 70, desencuadrando á un librero de muy buena pasta, con tal fortuna (para el toro se entiende) que pasó á mejor vida, dejando nueve hijos en la miseria.»

Aquí, cuando alguno está en peligro de muerte, después de despedirse de su familia, suele exclamar sollozando: «dichosos vosotros los que os quedais; yo ya no veré más toros enmaromados en este mundo.»

Y es que no pierde la esperanza de verlos en el otro.

No concibe mundo sin maromas ni toros.

Sobre los orígenes de tan culto cuan beneficioso festival taurino, corren varias versiones.

Hay quien supone culpable á una espléndida señora que dejó en su testamento una cuantiosa suma para convidar á cuernos á dos ó tres generaciones.

Con esto—decía en la cláusula testamentaria—tributo un homenaje de consideración y respeto á mi difunto esposo que tenía estas inclinaciones y había que darle mucha maroma.

Este legado debió extinguirse y ahora son los arrendatarios de consumos los encargados de consumir nuestra paciencia y la del toro.

Hay quien se supone forme parte de los arbitrios y de ahí la dificultad que todos los ministros alegan para aprobarlos.

Casi siempre se olvidan de consignar el nombre y demás cualidades personales del último toro corrido, y así, nos devuelven el expediente con la orden de que subsane esta omisión para mejor proveer.

Con estas dilaciones resultamos toros sorteables por los de consumos, y suelen pegarnos unas verónicas que ni las del Gallo.

Para los volapiés se arrancan siempre por derecho y nunca pinchan en hueso.

Son estocadas algo tendidas y hasta el fondo del corazón..... de las arcas del municipio.

Esto depende únicamente del afán constante que tiene nuestro ayuntamiento de hacernos en una misma subasta árbitros y consumidores al mismo y en un mismo documento.

En vista de la tardanza en aprobar los arbitrios, hay quien propone se nombre una comisión permanente de revertsers de Patilla, para exponer al ministro las quejas del vecindario.

Ya veremos quien se entiende directamente con los comisionados... ¿A que tampoco se asustan los de consumos?

Aquí todas las disidencias y odiosas rivalidades han surgido de la pasión de escuela.

Los partidarios del poder y bravura de los toros de Patilla, repelían á los bichos sin tanto poder de Gutierrez.

Eran dos colores políticos completamente distintos y no podían formar buena combinación.

Por ese motivo, sin duda, tuvimos que separar los representantes de ambas castas y hacer porque uno nos representara en el Congreso y otro en el Senado.

Ni aun así logramos entendernos.

Algunos suponen culpables á las yervas azules y verdes respectivamente.

Pero todo depende de la sagre azul y verde.

Todos los pueblos, para perpetuar la memoria de algún hecho glorioso en el que han tomado parte, ostentan en sus armas algún signo ó figura simbólica.

Nuestros mayores adoptaron una Virgen y un puente alusivos á una batalla ganada milagrosamente.

¡Ya se conoce que la institución tauromáquica fué posterior á ese suceso!

De no ser así ya veríamos un sello de nuestra exclusiva propiedad, con un soberbio toro y la indispensable maroma á guisa de lazo en el centro; y alrededor esta inscripción: *Ayuntamiento tauromáquico de Benavente. Taura memorandum.*

Así y todo, nosotros amantes del progreso y de nuestras verdaderas glorias, hemos gestionado el cambio de emblema.

No lo hemos conseguido por completo pero sí, dado un paso importante, puesto que en el reloj de Santa María no hace mucho construido, no aparece la Virgen y el puente, sino un toro al relieve con una maroma, cuyas dos estremidades están, la una en los cuernos del toro y la otra en el badajo de la campana.

Este reloj no se toca cuando llega el diputado, ni tampoco en las grandes solemnidades, pero salir el toro del chiquero y oirse en Madrid es todo uno.

Esto probará que el toro enmaromado imprime carácter y que todos tiramos algo de la maroma en distintos sentidos y en distintas direcciones, por cuya razón nunca lograremos entendernos.

Sixto Morán.

Noticias de Benavente.

BAILE DE NIÑAS

Las niñas menores de doce años han inaugurado en el casino *Círculo de Benavente* los bailes de Carnaval.

Todas, ataviadas con pañuelos de manila, atraían las miradas de cuantos tuvi-

mos el gusto de presenciar espectáculo tan encantador.

Su donaire y gracia en los movimientos; la inocencia reflejada en sus caras preciosas, son causa más que suficiente para infundir simpática contemplación y para animarnos á dedicar un momento relatando la diversión llevada á cabo por iniciativa de las mismas y á sus espensas.

Quisiera hoy ser un revistero de verdad para expresar las cualidades y traje de cada una de las niñas que asistieron al casino, pero ya que así no pueda ser, me concretaré á consignar sus nombres y con esto tendrán que conformarse las bellezas aludidas.

Se encontraban en el salón del casino además de otras jóvenes que no son objeto de referencia, las niñas siguientes: Laura Ignacia y Encarnación González; Francisca Ortega; Adelina y Celia Pérez; Anita, Lola y Paca Gómez; Emelina y Celia Gutierrez; Georgia Nuñez; Eva González; Gloria y Noemi Tapioles; Matilde y Angeles Pascual; Antolina, Luisa é Inocencia Burón; Angeles y Carmen González; Antonina Arias; Vicenta Sainz; Isabel y Soledad Mariño; y Carmen Mañas. Creo que no olvido á ninguna, pero en otro caso, pido perdón de mi falta que lo sería involuntaria.

Una comisión de estas niñas recorrió en los días anteriores las casas de los socios, exponiendo su pensamiento é invitando á todos á concurrir al baile que había de verificarse ayer viernes y á contribuir á los gastos. Sus deseos se vieron colmados con exceso, puesto que les han sobrado fondos más que necesarios para dar otro baile que esperamos sea pronto.

El Corresponsal.

13 Febrero de 1897.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 14.

En el expreso de Barcelona ha llegado la Comisión del Fomento de la Producción Nacional, que viene á Madrid con la misión de conferenciar con el Gobierno sobre el alcance de las reformas en su parte arancelaria.

El decreto recientemente publicado por la *Gaceta* ha producido en la industria catalana un verdadero estado de alarma, contenido hasta ahora, entre otras razones, por no dar pretexto para que se mantenga ese afán con que se tacha á los industriales catalanes de egoístas, y por el deseo de marchar con paso firme.

La industria catalana ha disminuido gradualmente desde que estalló la guerra, no solo por lo bajo de las exportaciones á las antillas, sino por la merma producida en los negocios de la Península.

La guerra de Filipinas ha venido igualmente á disminuir el comercio que sostenían con el Archipiélago, de suerte que por unas ú otras causas, comienzan á sentirse los efectos de la paralización de negocios.

La Comisión del Fomento no quiere lanzar juicios precipitados en cuestiones tan delicadas, no sólo por los intereses comprometidos, sino porque la base relacionada con el Arancel carece de la claridad necesaria para formar juicio definitivo, no sólo en el margen de protección, sino en las facultades concedidas al Consejo sobre el régimen aduanero, sino por el carácter que pueda revestir el Tratado que haya de concertarse con los Estados Unidos.

Entiende que á la Península y á Cuba interesa la armonía en su comercio y en sus producciones; cree que con la facultad del Consejo relativa á los derechos fiscales morirán algunas pequeñas industrias pe-

ninsulares; pero precisa, según hemos oído á los señores de la Comisión, concretar algo más los puntos esenciales en tan interesantes cuestiones.

Se ha dicho hoy que se había ido á pique el barco filibustero *Tree Friends*. Ignoramos el fundamento de la noticia.

Entre la gente política se ha hablado hoy bastante del *Katipunán* con motivo del almuerzo que se celebrará mañana en la casa del general López Domínguez, y al que asistirán los príncipes de la milicia señores Martínez Campos, Blanco y Primo de Rivera.

Entre las noticias de la tarde, ha fijado la atención, no solamente lo que el *New York Herald* dice á propósito de la aptitud de Mac-Kinley y en otro lugar recogemos, sino el rumor, propalado también por aquel periódico, de que los insurrectos de Pinar del Río han recibido una expedición de armas y municiones.

Dicha expedición según el *Herald*, ha desembarcado en María la Gorda, punto extremo de la ciénaga, al Sudoeste de aquella provincia.

El Corresponsal.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 14 de Febrero de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

De Filipinas.—El ataque á Cavite.

El ejército destinado á invadir la provincia de Cavite está ya constituido en la forma siguiente:

Comandancia general de la Laguna, Batangas y Tayabas, General Lachambre.

Consta dicha comandancia de tres brigadas, por haberse organizado recientemente la tercera.

La primera está á las órdenes del general Cornel. Tiene su cuartel general en Calamba. Se compone de los batallones expedicionarios números 1, 2 y 12, un batallón del regimiento indígena núm. 74 y dos guerrillas montadas.

Manda la segunda brigada el general Marina. Cuartel general en Viñang. La forman los batallones expedicionarios números 6 y 15, el otro batallón indígena del regimiento núm. 74, uno de artillería de plaza, cuatro compañías del 4.º expedicionario, cuatro del 11.º y una guerrilla montada.

La tercera brigada opera bajo el mando del general Jaramillo, tiene un cuartel general en Batangas. Se compone de las siguientes fuerzas:

- Dos compañías del 8.º expedicionario.
- El batallón número 13 peninsular.
- Una compañía del 70, indígena.
- Tres compañías del 73, indígenas.
- Una guerrilla montada.
- Una sección de artillería de montaña.
- Esta división ó comandancia tiene su parque móvil de Ingenieros; y además, han quedado afectas á ella las tropas siguientes:
 - Un escuadrón de ilocanos.
 - Otro del regimiento núm. 31, indígena.
 - Una guerrilla de voluntarios de Ilocos Sur.
 - Dos obuses.
 - Una batería montada con seis piezas.
 - Ocho cañones de montaña.
 - Cuatro piezas Winwort.
 - Voluntarios indígenas de Abra, Ilocos y Albay.

Opera como brigada independiente la que manda el general Galbis. Consta de fuerzas numerosas.

Batallones expedicionarios números 3, 5, 7, 11 y 14.

Tres guerrillas montadas.
Un escuadrón de caballería peninsular.
Catorce piezas de artillería.

Voluntarios de la Unión, Cayayán, Isabela y otros.

El general Ríos queda al frente de la comandancia del centro de Luzón, con 25 compañías ingenieros y fuerzas de voluntarios.

De comandante militar de Manila y provincia de Morong, queda el general Zappino, durante la ausencia del general en jefe. Tiene á sus órdenes 20 compañías, dos escuadrones, Guardia civil y Artillería.

Hospitales y depósitos.

Para el servicio de las fuerzas que componen la primera comandancia y la brigada independiente del general Galbis, se han establecido hospitales y depósitos de provisiones de boca y guerra, en Taal, Calamba, Santo Domingo y Viñang, que corresponden á las provincias de Batangas y la Laguna, limítrofes de la de Cavite.

De Cuba.—Despacho oficial.

Habana 13.
Madrid 14.

General segundo cabo á ministro Guerra.

En reconocimiento en Matanzas tuvo el enemigo 7 muertos y un herido.

En Habana, enemigo nueve muertos; las columnas un muerto, tres heridos y tres contusos.

General Hernández Velasco, en reconocimientos en Pinar, hizo 11 muertos, cogió once tercerolas, siete revólvers, diez machetes y 44 mulos; la columna tuvo seis heridos.

Batallones de Toledo y Asturias, á las órdenes del coronel Alsina, en operación combinada en el Inglés y la Gloria, hicieron cuatro muertos, uno titulado capitán Acosta.

Presentados, veinte con armas, cuatro sin ellas.

De Nueva-York.

Según el *Herald*, Mac-Kinley está dispuesto á reconocer la independencia de Cuba si al terminar el invierno no se halla pacificada la isla.

De ser cierta la noticia, el nuevo presidente de los yankees habrá dicho que piensa proclamar, no reconocer la independencia de los cubanos. Se reconoce en derecho lo que existe de hecho, y los cubanos no son independientes, ni lo serán mientras España no quiera.

Sin la política de debilidades que hace nuestro gobierno, ni siquiera se permitirían los yankees hablar de estas cosas.

La cuestión de Oriente.

París 14.

La cuestión de Creta continúa inspirando vivísimos recelos, á pesar del acuerdo tomado por las potencias de que han dado cuenta telegramas anteriores, pues se teme con fundamento que surjan graves conflictos.

Ayer, en medio de indescriptible entusiasmo, se embarcó en el Pireo un cuerpo de tropas griego, de cuyo destino no dan cuenta los despachos.

El ministro de negocios extranjeros de Grecia, contestando á la representación de los ministros de las potencias, declaró que el gobierno helénico tiene completa conciencia de la situación y que no titubea en lo más mínimo en asumir sobre sí la responsabilidad de las medidas milita-

res por él adoptadas. Estas palabras han producido gran sensación.

Un vapor griego ha llegado á Syra, conduciendo á 1.500 refugiados de Herakleión.

Londres 14 (140 t.)

La flotilla griega continúa anclada en la Canea.

Dícese que anoche desembarcaron de ella muchas armas y 800 cajas de municiones con destino á los cristianos cretenses.

También ha llegado á los círculos diplomáticos de Londres el rumor de que se prepara el desembarco de un coronel griego al frente de 80 artilleros y con cañones, para ayudar á los insurrectos que han proclamado la unión á Grecia.

El corresponsal.

EFEMERIDE DEL DIA

1575 Carta de D. Felipe II al Obispo de esta ciudad D. Rodrigo de Castro, para que pusiese coto á los abusos que existían en las iglesias, y corrigiera las costumbres de los clérigos y de los seglares.

NOTICIAS

Por la junta de Clases pasivas se ha concedido á doña Manuela Morán, huérfana de don Bartolomé, catedrático que fué de 2.ª enseñanza, de este instituto de Zamora, con derecho á la pensión de montepío de oficinas, de 1.250 pesetas anuales.

Anoche regresó de Madrid el diputado á Cortes por este distrito, don Antonio Jesús de Santiago.

En el río Sequillo, y término municipal de Belver, se ha encontrado el cadáver de un pobre anciano, vecino de Castromuerto, que según la opinión facultativa debía hacer más de un mes que se había arrojado al agua.

Hoy ha tomado posesión del cargo de médico del regimiento caballería de Almansa, don Rafael Acuña.

Don Manuel Portales y don Miguel Martín Delgado han solicitado la recaudación voluntaria de Contribuciones de la 3.ª zona del partido de Toro.

Movimiento demográfico.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en esta población los siguientes: *Nacimientos*.—Enlalia Rodrigo Cabreño.—Valentina de Santa María Magdalena.—Juan Baiba Luis.—Antonio Rodríguez Velera.—Damiana Bruno Martín.—José Juan Fernández.

BODAS DE ORO.—Hoy las ha celebrado el feliz matrimonio don Pedro Alonso González y doña Rosa Domínguez, convecinos nuestros y personas estimadísimas en la ciudad.

A las diez de la mañana se dirigió este venturoso matrimonio, rodeado de su extensísima familia y algunos amigos á la suprimida parroquia de Santo Tomás, donde hoy hace cincuenta años se unieron en lazo indisoluble.

Preparado el templo convenientemente, ofició el señor don Baldomero Alonso Domínguez, hijo de la feliz pareja y que llegó á esta ciudad en el día de ayer expresamente á consagrar á sus queridísimos padres la función que describimos.

Todas las ropas, ornamentos y vasos sagrados que sirvieron para celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, son propiedad del referido hijo, quien los trajo de Madrid para estos fines.

Al acto asistió D. Jerónimo Salvador, único superviviente de entre los que asistieron á la boda.

Terminada la ceremonia fué felicitado el dichoso matrimonio por todos los vecinos y á las dos de la tarde han reunido á su mesa á sus diecinueve descendientes y el resto de la familia con los amigos de su intimidad.

Nuestra enhorabuena á todos.

Gran número de padres y representantes legales de los mozos del reemplazo de 1894, vinieron el viernes dispuestos á otorgar el poder á favor de un procurador de Madrid para que le represente ante el Tribunal de lo contencioso adminis-

trativo, en el pleito que piensan entablar contra las Reales órdenes de 2 de Septiembre del 96 y 6 del actual.

La mayoría se reunió en casa del abogado D. Sixto Morán, el cual les dió cuenta de las gestiones llevadas á cabo en Madrid cerca del ministro de la Gobernación, para que dejara sin efecto dicha soberana disposición que irroga gravísimos perjuicios á más de 500 mozos de esta provincia excluidos totalmente por los ayuntamientos y cuyos fallos habían causado estado.

El señor Morán tuvo frases de gratitud para todos los representantes en Cortes de la provincia y en especial para don Federico Requejo que, á pesar de estar su hija gravemente enferma, mostró en el asunto gran actividad.

Los interesados muéstranse reconocidos á los esfuerzos hechos por los señores Morán y Mela y agradecidos á sus desinteresadas gestiones.

Desde la calle de la Alcazaba al Hospital de la Encarnación por Alfonso XII, perdió un amigo nuestro en la mañana de ayer un llavero con cuatro llaves.

Rogamos á la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la Administración de este periódico, donde se le gratificará.

Parece que entre los aficionados á la caza se trata de obsequiar con un banquete al intrépido cazador y conocido farmacéutico don Federico Martínez, que el domingo pasó todo el día sobre brioso corcel y seguido de adiestrada jauría en una dehesa no muy cercana de la capital, persiguiendo á rienda tendida cuanto liebre se presentaba, y despreciando con serenidad pasmosa los peligros del terreno, del temporal y de la fatiga.

El nuevo Nemrod cobró... una liebre.

Ha fallecido en Toro, nuestro querido amigo don Miguel Casas.

A su familia damos el más sentido pésame.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 15 (9'10 m.)

De Cuba.

Sábase que Máximo Gómez se mueve por la provincia de Sancti Spiritus con propósito de rehuir todo combate.

El último hecho que dió á conocer su presencia fué el combate de Arroyo.

Madrid 15 (9'25 m.)

4.000 rebeldes.

Máximo Gómez lleva bajo su mando unos 4.000 hombres con cañones y otros elementos de combate; se halla distante de Arroyo donde se le vió hace pocos días.

Madrid 15 (9'30 m.)

División de las partidas.

Se han fraccionado las principales partidas rebeldes en la parte central de Cuba para llamar la atención por varios puntos.

Una de éstas atacó un convoy destinado á fuerte del Pico y dejó cinco rebeldes muertos.

Madrid 15 (9,40 m.)

Ataque á un Ingenio.

Una partida atacó á los trabajadores del Ingenio *Indio*, dando muerte á cinco.

Los batallones de Extremadura y Princesa, salieron en persecución de aquella, y alcanzándola cerca de Morón, la batieron haciéndole cuatro muertos.

Sánchez Ortiz.

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE QUE SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Se suscribe en su Redacción y Administración,

PLANTA BAJA DEL TEATRO PRINCIPAL, IMPRENTA,
á los precios siguientes:

	UN MES	TRES MESES	SEIS MESES	UN AÑO
Para la capital.	UNA peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	" "	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NÚMERO SUELTO CINCO CÉNTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

DON MANUEL JUAN RONCERO

Se insertan anuncios á precios convencionales pagando cada uno 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

SE ADMITEN ESQUELAS DE FUNERAL EN ESTE PERIÓDICO HASTA LAS TRES DE LA TARDE

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para las industrias.

PRECIOS ECONOMICOS

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS RELIGIOSOS